



## Dimanche, on célèbre le bicentenaire du calvaire

**Pontchâteau** — Dimanche sera célébré le bicentenaire de la reconstruction du Calvaire et de la chapelle attenante par l'abbé François Gouray, curé de Pontchâteau.

### L'événement

La reconstruction du calvaire et de la chapelle, située au pied du calvaire, par l'abbé François Gouray, curé de Pontchâteau de 1818 à 1857, va rassembler les pèlerins, dimanche, lors de la fête de la paroisse Sainte-Croix-de-Montfort. La célébration sera présidée par l'évêque de Nantes, Monseigneur Laurent Percerou.

« Nous voulons présenter la vie de ce pilier de notre histoire, une vie féconde d'activités pastorales, d'attention aux pauvres et aux malades, de souci de l'éducation des jeunes par la fondation d'écoles chrétiennes, confie Santino Brembilla, recteur du sanctuaire. Sa vie et son œuvre nous aideront à valoriser l'héritage qu'il nous a laissé et à nous inspirer de son courage, de son dynamisme et de son attitude de service vis-à-vis de la communauté. »

### Une exposition permanente

Pour l'occasion, le tombeau de l'abbé François Gouray a été aménagé et la mairie a installé un nouvel éclairage dans la chapelle du père de Montfort. Nombreux sont les pèlerins, les touristes et les promeneurs qui ont pu lire l'hommage gravé sur la stèle qui surmonte sa tombe.

Cette journée sera précédée par deux soirées de prière, à 20 h 30, dans la salle Saint-Louis-Marie-de-Montfort : le vendredi 24 septembre, soirée de louanges et le samedi 25 septembre, soirée de prière accompagnée de danse bibliques.



Le père Santino Brembilla devant les œuvres de l'artiste Anne Mandeville, installées dans la chapelle Notre-Dame-du-Calvaire.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

Dimanche, à 10 h, sera inaugurée l'exposition permanente installée dans la chapelle Notre-Dame-du-Calvaire : *Un peuple en marche*, fresque biblique en quinze tableaux de 2,80 m à 2,30 m, œuvres d'Anne Mandeville, artiste de Palmboeuf, décédée en 2011 et offerte par sa fille Astrid.

L'inauguration sera suivie de la bénédiction de la maison de Nazareth, devenu lieu d'accueil et d'adoration.

À 10 h 30, une messe solennelle sera célébrée par Monseigneur Laurent Percerou dans la salle Saint-Louis-de-Montfort. À 11 h 30, c'est la commémoration du bicentenaire, en

présence des autorités civiles, au tombeau de l'abbé François Gouray, situé au pied du calvaire.

Enfin à 15 h, une conférence d'André Martin sera sonnée dans la salle Saint-Louis-de-Montfort sur François Gouray, une figure du « bon prêtre » au XIX<sup>e</sup> siècle, curé de Pontchâteau de 1818 à 1857.